

Optimismo de inversionistas y buenos datos de mercado laboral se suman a la perspectiva de la Reserva Federal

Mercados globales suben tras agresivo recorte de tasas de la Fed: cobre también anota alza

AGENCIAS Y EYN

Los principales mercados del mundo anotaron fuertes alzas en la primera jornada de operación después de la agresiva decisión de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos de recortar en 50 puntos base su tasa de interés rectora, situándola en un rango de entre el 4,75% y 5%, por encima de las expectativas de la mayoría de economistas y operadores.

El banco central estadounidense fundó su decisión en que tiene mayor confianza en que la inflación se está moviendo de forma sostenible hacia su meta del 2% y considera que los riesgos para alcanzar sus objetivos de empleo e inflación están más o menos equilibrados.

La apreciación de la Fed sobre los puestos de trabajo en el país norteamericano fue refrendada por las estadísticas sobre solicitudes de subsidio por desempleo, las que cayeron al nivel más bajo desde mayo, lo que indica que el mercado laboral sigue siendo saludable, a pesar de la desaceleración de las contrataciones, lo que había encendido las alertas entre los analistas.

La Fed ha demostrado que hará lo que sea necesario para mantener el crecimiento de la economía de manera constante, dijo a Bloomberg Jan von Gerich, analista jefe de Nordea.

Entre los bancos centrales que sesionaron un día después de la decisión de la Reserva Federal, la baja de tasas no alteró sus planes. El Banco de Inglaterra mantuvo inalterados los tipos de interés en el 5% (los bajó en agosto por primera vez), siguiendo su "enfoque gradual". En Tokio,

En Londres, el metal clave para los ingresos de Chile se cotizó en US\$ 4,27, con un incremento de 1,25%, manteniendo el repunte que ha experimentado en las últimas cuatro jornadas.



Los índices bursátiles estadounidenses subieron, encabezados por el Nasdaq Composite, que escaló más del 2%, el S&P 500 agregó 1,7% y el Dow Industrial lo siguió de cerca.

donde recién están empezando a aplicar una política de ajuste, la determinación de la Fed puede tener implicaciones sobre lo que está por venir. Se prevé ampliamente que hoy el Banco de Japón también dejará sin modificaciones su tasa rectora.

Una vez internalizada la medida de la autoridad monetaria estadounidense, los operadores aumentaron sus apuestas sobre los recortes que se avecinan. Según Bloomberg, Veronica Clark y Andrew Hollenhorst, econo-

mistas de Citi, dicen que esperan que la Fed recorte las tasas de interés en 50 puntos base adicionales en noviembre y 25 puntos base en diciembre.

Bolsas dan bienvenida a la rebaja

Aunque los inversionistas tardaron un poco en asimilarlo, ayer dieron una cálida bienvenida al audaz recorte de las tasas adoptado por la Fed.

Los índices bursátiles estadouni-

dens subieron y anotaron récords. El Nasdaq Composite, dominado por la tecnología, encabezó con un 2,5%. El S&P 500 agregó un 1,7% y superó el máximo anterior, mientras que el Dow Jones Industrial Average ganó un 1,3%, o 522 puntos, para cerrar en una nueva marca de 42.025 puntos.

Las acciones globales también avanzaron. El Nikkei 225 de Japón agregó un 2,1%, ayudado por un yen más débil. El índice Hang Seng, de Hong Kong, y el Stoxx Europe 600 ganaron terreno. El

Ibex 35, de España, avanzó 0,8%.

Los rendimientos de los bonos del Tesoro de Estados Unidos aumentaron y superaron el 3,7%. El rendimiento a 10 años se situó el miércoles en el 3,685%.

En las materias primas, el barril de crudo Brent —de referencia para Chile— se elevó 1,63%, hasta los 74,85 dólares, mientras que el West Texas Intermediate (WTI) alcanzó los 72,3 dólares, un 1,96% más.

La onza troy de oro, que el miércoles por la noche tocó un máximo tras conocerse la decisión de la Fed, siguió su racha y se negoció en torno a los 2.586 dólares.

Ajeno a los feriados en Chile, el precio del cobre, exportación fundamental del país, continuó la senda alcista que registra desde el lunes pasado. En Londres, el metal se cotizó en US\$ 4,27, con un alza de 1,25%.

Factor político: Trump critica la decisión

A diferencia de lo ocurrido en los mercados, el expresidente de Estados Unidos y candidato republicano a un segundo mandato en las elecciones de noviembre, Donald Trump, acusó a la Reserva Federal de "hacer política" con su decisión de rebaja de tasas. "Recortarlas tanto (las tasas), suponiendo que no sea porque están haciendo política, implica que la economía va muy mal", aseguró Trump.

No obstante, el propio presidente de la Fed, Jerome Powell,

ya descartó el miércoles cualquier posible insinuación de motivación política en la rebaja decretada y subrayó la independencia con la que opera el instituto emisor. "Esta es mi cuarta elección presidencial en la Fed y siempre es lo mismo (...); tomamos una decisión como grupo y luego la comunicamos. Eso es siempre lo que es, nunca se trata de otra cosa", indicó Powell.

APUESTAS
 Para el resto del año, los analistas esperan que la Fed baje las tasas en otros 75 puntos base.

Economía mundial crecerá 2,9%

Según prevé el Instituto Internacional de Finanzas (IIF, por sus siglas en inglés), la economía mundial crecerá un 2,9%, tanto en 2024 como en 2025, frente al 3,1% registrado en 2023, a causa de la ralentización que experimentarán Estados Unidos y China y con las perspectivas para el año que viene condicionadas por las tensiones geopolíticas y el progreso tecnológico, consignó un reporte de la agencia Europa Press.

La moderación de la expansión en Estados Unidos se deberá a los efectos de la "agresiva" política monetaria acometida tiempo atrás por la Reserva Federal, y que se traducirá en una menor contratación, un estancamiento de los ingresos de las familias y un menor consumo.

Según el mismo informe, el gigante asiático mostrará un menor dinamismo en varios de los sectores clave de su economía, como el industrial y el minorista.